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７月の生活目標：きれいな学校にしよう  
 １７日（水）、1８日（木）と学期末懇談になっています。どうぞよろしくお願いします。特に通

知表が初めての 1 年生は、どのようなものなのか、1 学期どんな様子だったのかどきどきされてい

ることと思います。通知表は、各学期での子どもの学習過程の記録です。学校生活全般において、ど

のような内容で学習を頑張れていたのか、また、努力が必要なことが何かを表しているものです。 

テスト結果だけでなく、授業に臨む態度や意欲、ノート等の提出物、学習の記録、成果物への取組

姿勢や作品なども評価するようにしています。学級での順位や「よくできる」「できる」「もうすこ

し」の人数制限もありません。ですから、友達や兄弟等と比較をしたり、「よくできる」「もうすこ

し」の○の数を数えたりするのではなく、お子さんのできているところや伸びているところがさら

に伸びるようにほめ、努力が必要なことについては一緒に課題に向き合い、支援していただければ

と思います。 

 

【学習の記録について】 

 各教科の各観点のねらいの達成状況に応じて、「よくできる」「できる」「もうすこし」の 3段階で

評価しています。 

基本的には、各観点のねらいが達成されていれば「できる」としています。 

  

 

 

 

 

 

 

 【行動の記録について】 

 他の子どもとの比較ではなく、個人の中で、特によく頑張っていたものには「よくできる」、頑

張ってほしいものには「もうすこし」に○が付きます。 

 

 【総合的な学習の時間について】 

 総合的な学習の時間（3年生から 6年生）は、各学年のテーマにそって、「活動への意欲・課題

の見つける力・情報を集める力・課題を解決する力・伝え合う力・協働する力」などの力の中でど

のような力が発揮できていたか、伸びてきたかを具体的に記載しています。 
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令和６年７月１６日（火） №１８ 【学校教育目標】 
思いや考えを伝え合い、

主体的に学びに向かう

児童の育成 

「できる」・・・・・各観点においてねらいが達成（十分からおおむね）されている状況であれば、「でき

る」に○が付きます。 
「よくできる」・・・「できる」の中で、学習態度や発言内容などを含め、ねらいを大きく上回っている状

況であれば「よくできる」に○が付きます。 
「もうすこし」・・・観点のねらいが達成されていなかったり努力が必要であったりする場合には、「もう          すこし」に○が付きます。 



 【外国語活動について】 

 週 1時間、3・4年生で学習しています。学習への意欲や学習中の態度などを中心に記載してい

ます。（5・6年生の外国語科【週 2時間】は、教科になっていますので国語科などと同じように評

価しています。） 

 

 【道徳について】 

 一面的な見方から多面的な見方へと発展しているか、道徳的な価値を自分との関わりの中で深め

ているかなどについて、発言内容やワークシートの記述内容から読み取りその子どもの伸びについ

て記載しています。 

  

 【活動の記録について】 

 一人一人の学校生活の中での頑張りやすばらしい行動などを具体的に記載しています。 

 

 【1年生の通知表について】 

 1年生の 1学期の通知表は、小学校初めての通知表です。就学前の経験が一人一人違いますの

で、あわてず、ゆっくり、良い面を伸ばすようにしてあげてください。何よりもほめることが自信

と意欲に繋がります。1学期の学習は、2段階評定で「よくできる」「できる」の両方を「できる」

とし、もうひといき頑張ってほしいものを「もうすこし」としています。2学期からは、他学年と

同じように各教科の観点別は「よくできる」「できる」「もうすこし」の 3段階評定となります。  
水ケーション～５・６年生～ 

７月５日、小野なぎささん、萩原智子さんをお迎えして行われました。小野さんは、「森を知ろう感じろう」をテーマに

森林が減っている国が多いことや未来のために木を植えていること、また、全国１位の森林率８４％の高知県の中でも

四万十町は８７％あり森林が大変豊かであること、森林には７つの役割があること等を話してくださいました。元競泳

のオリンピック選手の萩原さんからは、世界のプールで泳いだ経験から「日本の水は豊かだし安全性もあってきれい

だということが当たり前だと思っているかもしれないが、そうではない」ということを教えてもらいました。「豊かできれ

いな水を未来のために残したい」という思いから、この活動をされているとのことでした。前半は森林のことを知り、後

半はプールで萩原さんから泳ぎを教えていただきました。萩原さんの泳ぎは、「一かきの進み方」が違うと目の当たり

にして感じました。さすがです！東又小学校には学校林もあり、年間を通じて主に６年生が学習、活動をしています。と

ても身近に感じた学習でした。 
小野なぎささん

「 萩原智子さん 年輪を数えたり檜の香

りをかいだりしました 
懇談に来られる保護者の皆様 

～工事も始まり、足場が組まれたり建設事務所周辺は囲いがされたりしています～ 
◇車は、新道周辺の空き地にお停めください。 
◇保育所側から校舎へ入るのは安全のためご遠慮ください。  


